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УСПЕШНОЕ ВЫ П О Л Н ЕН И Е СЕМИ Л Е Т  Н И - З А Л О Г  Д А Л Ь Н Е Й Ш Е Г О  
ПОВЫШ ЕНИЯ М АТЕРИАЛЬНО ГО  БЛАГОСОСТОЯНИЯ И  К У Л Ь Т У Р Н О Г О  
УРОВНЯ НАРОДА!
Ш И РЕ Р А З М А Х  ВСЕНАРОДНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО  
СОРЕВНОВАНИЯ!  (и з  п р и з ы в о в  ц к  к п с с ) .

Знай, как работает 
твой товарищ

Группу крановщиков переда
ли с кранового участка меха
нического завода 1 участку 
третьего стройрайона. Работа
ют крановщики там же, где и 
раньше, — на строительстве 
!3-го квартала промплощадки, 

только перешли в соседний объ
ект, Но другой участок, как 
другая земля, другое государ
ство: свои порядки, свои пра
вила, свои плюсы и минусы. А 
все это вместе значит, что и 
дела идут по-другому и план 
иначе выполняется. Крановщи
ки сразу почувствовали, что 
здесь, на 1-м участке, лучше 
организован труд, хорошо по
ставлена наглядная агитация 
по социалистическому соревно
ванию. Зато на крановом уча
стке образцово поставлен тех
нический уход за механизмами, 
а здесь на это не обращают 
внимания, там молодежь систе
матически учили, а здесь тех- 
учеба не организована.

Рядом стоят два строящихся 
цеха, одним, общим делом за
няты работающие в них люди, 
почему ж е они не знают друг 
о друге, не перенимают хоро
ший опыт? У товарища, у со
седа всегда есть чему поучить
ся, что перенять, и в этом нет 
ничего зазорного. Все полез
ное, передовое, интересное, зна
чительное должно не быть уде
лом избранных, а  широко, по
всеместно распространяться.

А как часто еще у нас быва
ет так. Работаю т рядом два 
слесаря. Один молодой, только 
что вступивший на трудовую 
стезю, а  другой — опытный, 
старый производственник. У 
первого и инструменты все вре
мя ломаются и даж е элемен
тарного порядка на рабочем 
месте он навести не может, 
проходят у него впустую -дра
гоценные минуты. А у того, кто 
имеет больше навыков, как го
ворится, все в ажуре. Взять 
бы ему да научить и порядку 
и делу безусого юнца!

Есть у нас много таких, кто 
передает юным свой опыт, не 
прячет его в «сундуки», под 
«замок». Но мы ведем сегод
няшний разговор к тому, что
бы товарищеская взаимопо
мощь, распространение передо
вого опыта стали повсеместны
ми.

Много бригад на швейной 
фабрике. Одни конвейеры ра
ботают производительно, вы
дают высококачественную про
дукцию, а другие плетутся в 
хвосте, отстают. Конечно, мно
го значит производственное ма_ 
стерство, квалификация, опыт. 
Но организация труда, поста
новка дела — тоже не послед
ний вопрос. Почему бы отста
ющему конвейеру не перенять 
добрый опыт у передового? А 
почему бы и передовому кон
вейеру не взять шефство над 
отстающим, помочь лучше ор
ганизовать работу?

На строительстве Д ома ре
бенка трудились молодые шту-
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катуры, только что окончив
шие строительное училище. 
Ш тукатурить фасад им не до
верили, эту работу выполняла 
другая, опытная бригада. Но 
мастера и не подумали по
мочь молодежи, подсказать им 
что-нибудь, посоветовать, хотя 
у тех многое еще не .садится. 
А ведь сегодняшние опытные 
штукатуры тож е несколько лет 
назад окончили то ж е самое 
строительное училище » хоро
шо знают, как трудно начи
нать, как тяжело, когда что-то 
не получается и рядом нет ни
кого, кто бы мог подсказать, 
подправить.

Все мы заинтересованы не 
только в успехе своей дея
тельности, но и в общем росте 
производительности труда и 
общественного богатства. А 
это значит, что каждый из нас 
должен болеть за  успех това
рища, как за  свой собствен
ный. Шелеховские спортсмены 
явились инициаторами почина 
«1+2», каждый из них обязал
ся вовлечь в занятия спортом 
двух товарищей. На ряде пред
приятий страны этот почин 
стали распространять на про
изводстве: каждый передовик 
должен подтянуть до своего 
уровня двух отстающих, каж 
дый кадровый рабочий дол
жен обучить двух молодых 
и т. д. и т. д. Эта замечатель
ная инициатива долж на найти 
применение и на наших ангар
ских предприятиях. Ростки ее 
у нас уж е есть. На РМ З ряд 
старых рабочих взяли шефство 
над молодыми, и они, конечно, 
во многом им помогут.

Итак, пусть повсеместным 
будет передовой опыт! Пусть 
на всех предприятиях пройдут 
собрания с такой повесткой 
дня: «Знай, как работает твой 
товарищ!». Пусть бригады ком
мунистического труда непре
менно включат в свои обяза
тельства еще одну заповедь: 
взять шефство над отстающей 
бригадой, помогать товарищам. 
Это будет подлинно по-комму
нистически, по-советски, по-то
варищески. Ведь и суть выда
ющегося почина знатной пря
дильщицы Валентины Гагано
вой — во внимании к товари
щам, в заботе об их трудовых 
успехах, а значит и в заботе 
об общем росте производитель
ности труда, приумножении бо
гатств нашей Родины.

Взгляни, опытный производ
ственник, передовик, на своего 
молодого товарища. Посмотри, 
что у него не ладится. Под
скажи, дай добрый совет, нау
чи!

Если у вас не ладятся дела 
в бригаде, поучитесь у своих 
соседей, возьмите себе на во
оружение их передовой опыт. 
И вы, передовики, в свою оче
редь, обратите внимание на 
отстающих, помогите им твер
до встать на ноги! Знайте, как 
работают ваши товарищи!

СОРЕВНУЮ ТСЯ
Ш ВЕЙ Н И КИ

Начало предоктябрьскому 
социалистическому соревно
ванию на швейной фабрике 
положил коллектив бригады 
т. Лутшенко. Приняв на себя 
повышенное обязательство, 
швеи до 1 октября выдали 
сверх плана 2 4 6  изделий.

Их примеру последовал 
весь коллектив фабрики. Ре
шено план октября по выпус
ку валовой продукции выпол
нить досрочно и сшить сверх 
задания: зимних мужских по
лупальто 3 .0 0 0  штук, зим
них., пальто для девочек 
2 .0 0 0  штук.

Решено также увеличить 
выпуск первосортной продук
ции в октябре на 2 процента 
против достигнутого в сен
тябре.

Большая работа проводит
ся по внедрению техники. В 
октябре намечено внедрить в 
производство 8 электропрес
сов, во 2-м и 3-м цехах пус
тить пульверизаторы, закон
чить монтаж и сдать в экс
плуатацию подъемник для 
транспортировки грузов из 
заготовительного цеха в за
кройный.

Ш вейники настойчиво бо
рются сейчас за выполнение 
своего обязательства. Улуч
шается организация труда.

Переходящее Красное знамя—  
на электромеханическом заводе

Городской комитет КПСС и исполком городского Совета депута
тов трудящихся рассмотрели итоги социалистического соревнования 
среди промышленных предприятий города за  сентябрь 1959 года. Me. 
сячный план по выпуску валовой продукции промышленностью го* 
рода выполнен на 104,5 процента. З а  восемь месяцев сверхплановое 
снижение себестоимости товарной продукции составило 12,0 млн, 
рублей.

Не выполнили план сентября артель «Ремесленник» и городская 
типография.

Победителем в социалистическом соревновании признан коллектив 
электромеханического завода. Завод выполнил план сентября по ва
ловой продукции на 117,4 процента, а по производительности труда 
на 118,6 процента. Коллектив выполнил такж е план по основной но
менклатуре и снижению себестоимости.

З а  истекший месяц на заводе выполнен план по внедрению новой 
техники, увеличилось количество рационализаторов.

Коллективу этого завода присуждено переходящее Красное а в ш я  
горкома партии и исполкома городского Совета.

Бюро горкома КПСС и исполком отметили хорошую работу в 
сентябре ТЭЦ, хлебокомбината, мебельной фабрики, холодильника. 
Зверевского Д О К а,

Ответственное задание
Строители бригады Васи

лия Сливко зарекомендовали 
себя мастерами кирпичной 
кладки. На счету бригады 
три средних школы, целый 
ряд жилых домов и зданий 
культурно - бытового наз
начения, Сейчас каменщики 
бригады т. Сливко находят
ся в «командировке». Они 
помогают строителям це
ментного завода произвести 
кирпичную кладку, на про
мышленных цехах.

Вторая комплексная брига

да, возглавляемая Алексан
дром Бутовым, выехала на 
строительство академичес
кого городка в г. Новоси
бирск.

Бригады в отсутствии, но 
руководители участков на
зывают их в числе передо
виков предоктябрьского со
ревнования. Строители 1-го 
района уверены, что, рабо
тая вдали от коллектива, 
бригады тт. Сливко и Буто
ва будут высоко нести честь 
своего предприятия.

Ангарский нефтеперерабатывающий завод — один из важных пусковых объектов первого года 
семилетки.

На снимке: общий вид I -й подочереди завода, готовящейся к пуску.
,________    Фото М. Минеева, ЛЬ.
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НЕ ВЫПОЛНЕНО, СРЫВАЕТСЯ...
С кустового партийного собрания 
по строительству цементного завода

Как и два года назад, це
ментный завод в списке пус
ковых предприятий. Завод 
расширяется, к трем действу
ющим технологическим лини
ям пристраивается четвертая. 
К ней, к четвертой технологи
ческой нитке, приковано сей
час внимание строителей и 
монтажников Ангарска. 
«Сдадим четвертую техноло

гическую линию под пуско
наладочные работы к 7 нояб
ря» — так записали монтаж
ные и строительные коллек
тивы в своих предоктябрь
ских обязательствах. Реален 
ли этот срок, в каком состоя
нии дела на цементном заво
де? Этот вопрос был предме
том обсуждения на кустовом 
партийном собрании, состояв
шемся 16 октября по инициа
тиве горкома КПСС.
'.'Судьба завода волнует не 

только администрацию, она 
одинаково близка всем тру
дящимся Ангарска, ибо рас
ширение мощностей предпри
ятий и развитие строительной 
индустрии в городе — это од
но общее дело, дело успеш
ного решения семилетнето 
плана Ангарска, и не только 
Ангарска, но и Иркутского 
промышленного района в це
лом. Стройкам Сибири нужен 
цемент, и строители с надеж
дой обращают взоры в сторо
ну Ангарского цементного за
вода.

В зале не было равнодуш
ных. Один за другим подни
мались на трибуну ораторы, 
рассказывали о положении 
дел на стройке, о тех труд
ностях, которые встречаются 
в процессе строительства и 
монтажа четвертой техноло
гической нитки цементного 
завода.

Судя по настроению участ
ников собрания, по их высту
плениям, положение на це
ментном заводе чрезвычайно 
трудное. Представитель глав
ного подрядчика главный ин
женер 2-го строительного 
района тов. Бабенко сообщил 
собранию, что годовое зада
ние строительно-монтажных 
работ по цементному заводу 
за 9  месяцев выполнено на 
5 5 ,3  процента. Ни строители, 
ни субподрядчики не уклады
ваются в сроки, обозначен
ные графиками. Строители 
предъявляют большой счет 
коллективу «Стальмонтажа», 
который задерживает уста
новку металлоконструкций в 
отделении сырьевых мель

ниц, на электрофильтрах и в 
ряде других узлов, не давая 
тем самым возможности стро
ителям широким фронтом вес
ти кирпичную кладку. В свя
зи с тем, что все строительные 
объекты примыкают к дейст
вующим, строители раскры
ли целый ряд цехов, демонти
ровали отопительную систе
му. Основная задача строите
лей в настоящее время за
крыть цеха, подключить ото
пление. Эта работа не терпит 
отлагательства, ее надо вы
полнить в течение несколь
ких дней, до наступления 
стойких отрицательных тем
ператур.

— Если в октябре строите
ли не закроют цеха и не да
дут тепло,—сказал директор 
завода т. Миреков,—создаст
ся угроза остановки всего 
предприятия.

По мнению т. Мирскова 
строительную площадку надо 
пополнить рабочими. По ори
ентировочным подсчетам при 
имеющемся количестве рабо
чих, заявил т. Миреков, для 
окончания строительно-мон
тажных работ потребуется 
два—три месяца, а такие тем
пы нас не устраивают.

Трудности с поставкой обо
рудования, недостаток рабо
чей силы — все это,- конечно, 
влияет на ход дела, отодвига
ет сроки окончания работ, но 
участники собрания тт. Гут- 
кин. Станишевский, Пикалов 
совершенно справедливо об
ратили внимание на тот факт, 
что работы на заводе интен
сивно ведутся в одну смену. 
Во вторую смену строители 
лишь укладывают бетон, оаз- 
гружают поступившие мате
риалы, а монтажников, футе
ровщиков, изолировщиков 
после пяти вечера на пло
щадке не видно.

Управление строительства 
приняло уже ряд мер к по
полнению на площадке рабо
чей силы, в распоряжение 
2-го стройрайона направлены 
две бригады каменщиков с 
жилищного строительства, но 
напряжения, которое создано 
в последнее время на пло
щадке, недостаточно. Настала 
пора работать на цементном 
заводе в две и даже три сме
ны. Во вторую смену можно 
и должно монтировать метал
локонструкции, проклады
вать коммуникации, готовить 
к установке автоматические 
устройства. Прожекторов на

За нтоТнритиковали партбюро
Отчетно-выборное собрание со

стоялось в парторганизации жи- 
лищно-коммунальной конторы 
строительства. Как видно было из 
доклада секретаря партбюро 

-т. Пономаревой, показатели кон
торы оставляют ж елать много 
лучшего. План ремонта жилого 
фонда и культурно-бытовых объ
ектов за 9 месяцев выполнен на 74 
процента, неблагополучно со сбо
ром квартплаты.

Выступившие на собрании ком
мунисты тт. Варивода, Маров, 
Лузянина и другие справедливо 
подметили, что одной из основных 
причин недостатков в деятельно
сти коллектива является слабая 
постановка партийно-организаци
онной и воспитательной работы.

Так, слабо работал агитколлек

тив, инструктивные совещания с 
агитаторами не проводились. Д а
же в самом управлении Ж К К  не
регулярно проходили политинфор
мации. Низка в конторе партий
ная дисциплина: без уважитель
ных причин партийные собрания 
не посещали от 20 до 30 комму
нистов.

Партийное бюро совершенно не 
интересовалось рационализатор
ской работой в коллективе. Н е
удивительно, что за весь отчетный 
период не было подано ни одного 
рационализаторского предложе
ния.

И збрав новый состав партбюро, 
партийная организация дала ему 
наказ улучшить работу, добиться 
усиления партийного влияния в 
коллективе. Г. Чирков.

стройке хватит, площадку 
можно залить морем света.

Выступившие в прениях 
бригадир каменщиков т. Ан
типин, производитель «Сиб- 
электромонтажа» т. Филип
пов, бригадир т. Ветров гово
рили о том, что территория 
цементного завода сильно за
хламлена,что работающие там 
монтажники и строители не 
следят за чистотой рабочего 
места, пренебрегают правила
ми техники безопасности.

Горы грунта в строящихся 
цехах, груды металлолома 
препятствие не только для 
каменщиков, но и для всех, 
кто трудится на территории 
цементного завода. Строите
лям 1-го участка, которые 
представляют здесь генераль
ного подрядчика, надо немед
ленно заняться планировоч
ными работами.

«Нет», «Не сделано», «Не 
выполнено», как часто звуча
ли на собрании эти слова, 
когда речь шла об окончании 
монтажных и строительных 
работ на узлах 4-й технологи
ческой нитки. Коллектив уп
равления «Востокмонтажав- 
томатика», например, кото
рому также надо предъявить 
к сдаче автоматические уст
ройства к 7 ноября, по суще
ству еще не приступал к ра
ботам.

Кустовое партийное собра
ние вынуждено было конста
тировать, что обязательства 
строителей и монтажников о 
сдаче четвертой технологиче
ской нитки под пуско-нала- 
дочные работы к 7 ноября 
поставлено под угрозу срыва. 
Нужны самые энергичные ме
ры, самые безотлагательные 
действия, чтобы выправить 
создавшееся положение.

Ввод в действие четвертой 
технологической линии це
ментного завода в 1959  го
ду — целевая задача ангар
ских строителей. На осущест
вление ее должны быть моби
лизованы все силы строи
тельных и монтажных кол
лективов, все формы партий
но-массовой работы.

ДОМА ИЗ КВАРТИР-БЛОКОВ

Москва. Крупнопанельное до
мостроение — самое прогрес
сивное в нашей стране, но и. 
при этом методе затрачивается 
много времени и ручного труда 
на сборку панелей под откры
тым небом и последующую от
делку внутренних помещений.

Скоро на стройках Москвы 
начнут впервые применять пре. 
дложенный архитектором Е. С. 
Смирновым новый метод воз
ведения зданий из объемных 
элементов (квартир-блоков), 
изготовленных на заводе. 
Проект такого дома разрабо
тан в магистральной мастер
ской № 13 института «Мос- 
проект».
Пятиэтажное здание состоит 

из шестидесяти двухкомнатных квартир-блоков. Они будут из
готовляться с полной внутренней отделкой и оборудованием в 
цехах заводов на конвейерных, и высокопроизводительных по
точных конвейерных линиях.

Для сооружения пятиэтажного крупнопанельного здания сей
час требуется четыре-пять месяцев. Строительство такого же 
дома из квартир-блоков будет осуществляться всего лишь за 
пять рабочих смен. В крупнопанельном здании насчитывается 
от тысячи до трех тысяч монтажных деталей, а в новом доме 
их будет 144.

Первый в столице жилой дом из квартир-блоков намечено 
построить в 10-м экспериментальном квартале в Новых Чере
мушках.

На снимке: макет сборного жилого дома из квартир-блоков 
заводского изготовления.
Фото Н. Грановского. Фотохроника ТАСС

В ГОРКОМЕ КПСС

Отчеты и выборы в организациях ДОСААФ
С 25 октября в городе начинает

ся отчетно-выборная кампания в 
первичных организациях добро
вольного общества содействия 
армии, авиации и флоту.

Бюро городского комитета пар
тии обязало секретарей первичных 
партийных, комсомольских органи

заций, а также председателей-зав
комов, месткомов включиться в 
эту работу, оказать помощь пред
седателям первичных организаций 
ДОСААФ в проведении отчетно- 
выборной кампании, использовать 
ее для улучшения деятельности 
организаций общества.

О проведении IV фестиваля молодежи
Бюро горкома КПСС одобрило 

инициативу горкома комсомола о 
проведении четвертого фестиваля 
молодежи Ангарска, посвященно
го 40-летшо Иркутской области.

Бюро горкома КПСС обязало 
секретарей партийных, комсомоль
ских организаций, председателей 
завкомов, постройкомов, фабко
мов, месткомов оказать помощь

комсомольским организациям в 
подготовке к фестивали?.

Д ля подготовки и. проведения 
IV городского фестиваля молоде
жи бюро утвердило оргкомитет в 
составе 23 человек. Председате
лем оргкомитета утвержден секре
тарь ГК КПСС т. Змановских, за 
местителем секретарь ГК ВЛКСМ 
т. Юрченко.

Н а г р а д а  з а .  с т е л о с т ь
Недавно телеграф принес в Ангарск хорошую весть. Указом 

Президиума Верховного Совета СССР награждена медалью «За от
вагу на пожаре» бывшая учащаяся, ныне работница механического 
завода Вера Самсонова.

Случилось это так:
Вера проснулась от крика: «Пожар!!» Быстро одевшись, она вы

бежала на улицу. Горе;; соседний дом. Раздумывать было некогда. - 
Пламя охватило закрытые двери. Одним рывком девушка-открыла 
ставни и выбила стекло в раме. Еще одно мгновенье— и Вера в 
квартире. В дыму трудно было найти очаг пожара, но вдруг послы
шался стон человека, это была хозяйка дома Мария Алексеевна 
Кузнецова, она теряла сознание. Взяв на руки пострадавшую, Вера 
вынесла ее из горящей квартиры.

После этого отважная девушка принялась тушить пожар, и 
когда прибыли пожарные, огонь был уже потушен.

ЛЮДИ

СЕМИЛЕТКИ Валентин Ефимов, прораб
В 1955 году в центральных 

заготовительных мастерских 
монтажного управления « Пром- 
вентиляция» появился новый 
жестянщик. Он умело орудовал 
молотком, киянкой и другим 
инструментом, из-под его рук 
выходили добротные вентиля
ционные системы. Вскоре но
вого жестянщика уже узнают, 
если можно так сказать, по 
«почерку», и самый придирчи
вый заказчик при приемке из
делий, узнав, что эта работа 
жестянщика Валентина Ефимо
ва, спокойно грузит их на ав

томашину, Здесь браковать бы
ло нечего.

Вскоре Валентина назначают 
бригадиром. В бригаду пришла 
молодежь и надо прямо ска
зать, что не все члены бригады 
серьезно отнеслись к работе. 
Пришлось много поработать 
с членами бригады, и упорство, 
настойчивость сделали свое де
ло, бригада стала работать 
ровно, без штурмовщины, без 
брака.

Наступил 1957 год. В управ

ление «Промвентиляции» по
ступили путевки на учебу ма
стеров, и выбор остановился на 
Ефимове. Валентин имел до
статочную общеобразователь
ную и специальную подготовку, 
он еще в 1951 году окончил 
Ленинградское ремесленное 
училище, и теперь направление 
его на курсы подготовки мас
теров встретил с большой ра
достью .Год учебы в г. Сталино 
многое дал Ефимову, и вот он 
снова возвращается в Ангарск, 
но уже специалистом, имея -в 
кармане диплом мастера. Его 
направляют мастером на про
рабский участок.

1959 год. Монтажное управ
ление решает новые и более 
сложные задачи, требования 
предъявляются все большие ко 
всему коллективу.

Коллектив принял на себя 
большие обязательства: семи
летку выполнить в шесть лет, 
а план 1959 года — досрочно. 
И в этот сложный период ру
ководство управления ставит

т. Ефимова на важный участок 
—прорабом.

По-деловому взялся молодой 
прораб за новое дело. Прораб
ский участок план системати
чески перевыполняет. Валентин 
скромный человек, он много ра
ботает над повышением своей 
квалификации, перенимает 
опыт у других прорабов. На
стойчиво трудится Валентин 
Ефимов над усовершенствова
нием старой техники и внедре
нием малой механизации в 
производство, он вносит ряд 
рационализаторских предложе
ний. Только одно из них дало 
более Ю тысяч годовой эконо
мии.

Все чаще и чаще засиживал
ся молодой прораб до поздней 
ночи над чертежами. Нужны 
были новые знания, почувст
вовал он и решил продолжать 
учебу. В нынешнем году он 
поступил в вечерний строитель
ный техникум. Валентин Ефи
мов будет хорошим техником, 
в этом можно быть уверенным.

Г. Торсов, экспедитор.
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Растет число рационаливаторов
В начале года в своих со- района. Были приняты и делка. Этим приемом произ-

О ТОРГОВЛЕ В КРЕДИТ

циалистических обязательст
вах наш • коллектив записал: 
в течение 1 9 5 9  года дать 
экономии государственных 
средств за счет рационализа
ции и изобретательства один 
миллион рублей, добиться, 
чтобы в коллективе района 
каждый седьмой был рацио
нализатором.

Обязательства очень серь
езные и ответственные. Что
бы их выполнить, необходима 
была большая работа среди 
всего коллектива. Правда, у 
нас было уже многое сдела
но, и механизаторы по раци
онализации не раз зани
мали ведущее место в социа
листическом соревновании 
среди строительных органи
заций. Например, раз в квар
тал мы разрабатываем и рас
сылаем по участкам темники 
рационализаторских пред
ложений,проводим расширен
ные заседания технического 
совета. При подведении ито
гов социалистического сорев
нования среди участков, как 
правило, учитывается и по
становка рационализаторской 
работы: массовость, число
предложений, их экономиче
ский эффект.

Все эти мероприятия дали 
району очень положительный 
результат. Уже в августе 
1959  года коллектив меха
низаторов перевыполнил свои 
обязательства. За счет рацио
нализаторских предложений 
рабочих и инженерио-техни- 
ческих работников район по
лучил около полутора милли
онов рублей экономии госу
дарственных средств.

Воодушевленные своими 
успехами,механизаторы пере
смотрели свои обязательства. 
К празднику 42-й годов
щины Октября решили полу
чить экономии от рационали
заторских предложений еще 
один миллион рублей.

Обсуждая эти обязательст
ва в коллективах, рабочие, 
инженеры и техники предло
жили опубликовать достиже
ния рационализаторской ра
боты в стенной и многотираж
ной печати, чтобы за обяза
тельствами строго следили 
общественные организации

другие меры: немедлен
ная выплата вознаграждений 
за принятые и внедренные 
рационализаторские предло
жения, популяризация рацио
нализаторов, оказание помо
щи рационализаторам в со
гласовании . предложений, 
подсчете экономического эф
фекта и т. д.
Недавно в районе проверили 

выполнение этого пункта 
обязательств. За девять 
месяцев текущего года из 
86  рассмотренных предложе
ний принято 77, внедрено — 
41, находятся в стадии под
готовки к внедрению 18 
предложений. Фактическая 
экономия, полученная от вне
дрения предложений, состав
ляет 2 млн. 2 02  тысячи руб
лей.

Характерно отметить, что 
в рационализаторской работе 
все активнее участвуют 
рабочие. Из 86  предложе
ний — 56 от рабочих. Это 
говорит очень о многом, а 
прежде всего о технической 
грамотности рабочих-механи- 
заторов.

В районе широко известно 
имя кузнеца ремонтно-меха- 
пических мастерских Нико
лая Семеновича Колесничен
ко. В этом году он внес шесть 
предложений, фрезеровщик 
Василий Егорович Степанов 
внес четыре предложения. 
Только от этих двух рациона
лизаторов район получил бо
лее 10 тысяч рублей эконо
мии государственных средств.

В июле текущего года тре
тий участок приступил к ра
ботам на золоотвале. Необхо
димо было произвести плани
ровку откосов большой дли
ны. В районе таких механиз
мов, которые могли бы про
изводить эти работы, не 
оказалось. Все это предусма
тривалось делать вручную.

Бульдозеристы участка тт 
Шилов и Завьялов предлс 
жили планировку откосо 
производить имеющимис; 
двумя тракторами. Один тр; 
ктор движется внизу откос 
другой — наверху, несколько 
впереди первого. Таким обра
зом делается черновая пла
нировка и окончательная от

ведена отделка откосов пло
щадью 4 6  тысяч квадрат
ных метров, что дало эконо
мии в 21 тысячу рублей.

Ряд предложений новато
ров района механизирован
ных работ направлено на из
менение технических проек
тов.

Авторами таких предложе
ний явились техник-геодезист 
третьего участка т. Чагин и 
инженер по буровзрывным 
работам т. Закорюкин. Их 
предложения дали экономии 
более 60 тысяч рублей.

Проводя повседневную ра
боту с новаторами и рациона
лизаторами производства, 
коллектив получил полную 
возможность до конца года 
сэкономить государству мно
гие тысячи рублей.

Н. Усков, инженер Б РИ За.
Н. Николаев.

Ж-
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Ануфрнй Федорович Лукашук 
не один год работает на изоли
ровке внутриквартальных теплосе
тей в Ангарске. Он в совершенстве 
знает свое дело и поэтому еже
месячно выполняет по две—две с 
половиной нормы.

На снимке: А. Ф. Лукащук.
Фото В- Кузьмин*.

Продажа товаров в кредит 
с длительной рассрочкой при
шлась по душе ангарчанам. 
За  несколько дней получили 
товары в рассрочку 3 0 0  по
купателей: преимущественно 
радиотоваров, швейных изде
лий, часов, всего на 2 50  ты
сяч рублей.

Молодежь покупает часы, 
радиоприемники, Моторолле
ры, семейные берут швейные 
машины, многие запасаются 
на зиму теплой одеждой.

Однако новая форма торгов
ли на первых порах проходит 
негладко. Создаются досад
ные задержки, появились 
очереди, что отнимает много 
времени у покупателя. Тор
говые работники явно не ус
певают обслуживать всех же
лающих купить товары в кре
дит. В результате между ра
ботниками торговли и поку
пателями происходят недора
зумения, что должно быть 
устранено, тем более, что 
сделать это совершенно не 
трудно.

Причина неполадок в том, 
что новый вид торговли тре
бует некоторого документаль
ного оформления. При тор
говле за наличный расчет то
вар и деньги за товар обме
ниваются одновременно. При 
торговле же в кредит товар 
выдается лишь после соста
вления необходимых гаран
тийных документов.

Что это за документы? 
Прежде всего нужна справка 
с места работы, так как това
ры в кредит продаются толь
ко работающим. В справке 
указывается заработок (сред
ний за последние три меся
ца). Справка должна быть с 
круглой печатью, подписана 
руководителем и главным 
бухгалтером предприятия, 
причем нельзя давать 
несколько справок одному 
лицу. Однако некоторые 
предприятия справки состав
ляют неправильно.

Покупатель сдает справку 
в магазин и предъявляет

свой паспорт, после чего я 
магазине составляется пору
чение-обязательство, по кото
рому и выдается товар, а по- 
ручение-обязательство поку
пателя пересылается по мес
ту его работы и является не
оспоримым документом на 
удержание из зарплаты сле
дуемых очередных платежей.

Одновременно с сеетавле- 
нием расчета очередности 
платежей и поручения-обяза- 
тельства покупатель вносит 
в кассу магазина первона
чальный взнос в размере 
2 0 “—25 процентов от стоимо
сти вещи и проценты за кре
дит: 1—2 процента от стоимо
сти покупаемой вещи.

Очевидно, что указанные 
расчеты и документы требу
ют некоторого времени и не
малого. Вот в этом и причи
на появления очереди и недо
вольства как некоторых по
купателей, так и торговых ра
ботников.

Д ля создания нормальных 
условий по торговле в кре
дит нужно, чтобы предприя
тия выдавали беспрепятст
венно справки, а затем при
нимали к исполнению пору 
чения-обязательства. Покупа
тели должны давать возмож
ность торговому работнику 
составить правильно гаран
тийный документ.

Торговые работники долж
ны проявить необходимую 
оперативность, а там, где 
возможно, выделить в мага
зине специального работника 
для обслуживания торговли в 
кредит.

Торговля в кредит это не 
временное мероприятие —это 
новая и притом постоянная 
форма торговли. Магазины 
полностью и в достаточном 
количестве обеспечены това
рами, подлежащими продаже 
в кредит, и все желающие по
лучат возможность их ку
пить.

В. Фарков,
главный бухгалтер УРСа 

промышленных предприятий
в -

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«У НАС НА УЧАСТКЕ»

М  ТОМА ТИЗАЦИЯ— КРЫЛЬЯ СЕМ ИЛЕ ТКИ“
Интересный вечер на эту 

тему состоялся недавно во 
Дворце культуры.

Наше время — время не
виданного роста, расцвета на
уки и техники. Созданы ум
нейшие машины, советские 
ракеты взмыли в космос, все 
больше и больше в промыш
ленность, строительство внед
ряются новые автоматы, ме
ханизмы. Недаром в народе 
сложилась новая поговорка: 
автоматы — крылья семилет
ки. Благодаря широкому вне
дрению автоматизации и ме
ханизации мы сможем до
срочно выполнить семилетку, 
догнать и перегнать Соеди
ненные Ш таты Америки по 
уровню продукции на душу 
населения.

На вечере приводилось мно
го фактов, свидетельствую
щих о пользе автоматизации. 
Об этом говорилось и в вы
ступлении главного инжене

ра промышленных предприя
тий т. Радченко и в  выступ
лениях тт. Пинхусовича, Ма
твеева, Конева и других.

Благодаря более полному 
оснащению цехов предприя
тий новыми механизмами и 
приборами удалось высвобо
дить для перевода на другие 
участки 120  квалифициро
ванных рабочих. Внедрение 
автоматизации принесло эко
номии государству свыше 
1 миллиона 6 0 0  тысяч руб
лей.

Большой вклад в дело даль
нейшего технического про
гресса вносят рационализато
ры и изобретатели предприя
тий. Только в нынешнем году 
внесено около 6 0 0  рациона
лизаторских предложений, 
2 3 8  из них уже внедрены в 
жизнь, экономический эф
фект — более 5 0 0  тысяч руб
лей.

Ш выступлениях на вечере

наряду с успехами были от
мечены и недостатки: напри
мер, недостаточно полно на
лажена техническая инфор
мация, не поставлен как сле
дует обмен опытом в области 
внедрения автоматики, не со
здана необходимая экспери
ментальная база.

К недостаткам организации 
вечера нужно отнести отсут
ствие выставки, посвященной 
вопросам автоматизации, ра
ционализации. Приходится 
сожалеть и о том, что многие 
трудящиеся предприятий не 
были вовремя осведомлены о 
вечере, поэтому в зритель
ном зале было много свобод
ных мест.

Такие вечера, конечно, по
лезны и важны, лужно толь
ко более тщательно Подходить 
к их организации.

В. Мосейчук, 
помощник машиниста.

Под таким заголовком в №  115 
(1175) газеты «Знамя коммуниз
ма» была помещена заметка бри
гадира плотников т. Толстова, в 
которой он рассказывал о плохой 
организации работ на 3 участке 
5-го отделочного района.

Как сообщает секретарь парт
бюро 5 отделочного района т. Ко
ролев, приказом начальника райо
на т. Куцеконь переведен из про
рабов в мастера на 3 месяца. 
Принимаются меры к нормальной 
организации работ на 3 участке.

«.А ВЕДЬ ДЫШАТЬ-ТО НЕЧЕМ!»

В № 108 (1168) газеты -«Знамя 
коммунизма?, под таким заголов
кам была опубликована заметка 
Л. Беленовой о том, что из труб 
цементного завода выбрасывается 
много цементной пыли, загрязняю 
щей воздух.

Письмо было послано главному 
инженеру цементного завода 
т. Ю ркову для принятия мер. В 
ответ нам сообщают:

«Для улавливания пыли на за
воде смонтированы и эксплуати 
руются электрофильтры. В настоя

щее время на заводе работает 
бригада Всесоюзного госуд*рст- 
веннога хозрасчетного бюро це
ментной промышленности, одной 
из задач которой является добить, 
ся снижения безвозвратного пы- 
леуноса печей до минимума.

Кроме того, на заводе внед
ряется рационализаторское пред
ложение техника т. Лободы, раа- 
работавшего конструкцию мешал
ки для переработки уловление# 
пыли в шлам и возврата в печь в 
виде шлама».

«ПОБЕЛКЕ НЕТ КОНЦА»

Под таким заголовком в №  101 
(1161) газеты .«Знамя коммуниз
ма» была помещена заметка 
жильцов дома № 10 106 квартала.

Как сообщает секретарь партбюро 
5 отделочного района т. Королвз, 
работы на дому №  10 полностью 
закончены.



СПОРТ За право называться 
сильнейшими

Два дня продолжались со
ревнования лучших велоси
педистов города за право на
зываться сильнейшими. В 
первый день состязались 
мужчины и женщины с об
щего старта. Им предстояло 
пройти 50  км. После 10 км 
лидирует мастер спорта Ма- 
тафонов, который уходит да
леко вперед и финиширует 
первым со временем 1 час. 
46  мин. 12 сек.

Вторыми принимают старт 
спортсмены на гоночных ма
шинах. Им предстояло прой
ти 100 км. Здесь началась 
борьба с самого старта. Впе
ред уходят два гонщика 
«Строителя», сдерживать 
гонщиков промышленных 
предприятий в головной груп
пе остался представитель 
строительства Рукштелис, и 
это ему удалось. Гонщики 
промышленных предприятий 
спохватились только тогда, 
когда основные участники 
были близки к финишу. Мак
симов («Нефтяник») догнал 
основную группу и финиши
ровал первым со временем 
3 часа 19 мин. 55 сек.

После мужчин старт при
няли женщины - дорожницы 
на 25 км, где первой была 
Суворова («Нефтяник») со 
временем 1 час. 14 мин. 30  
секунД.

У гоищиц, стартовавших 
на 50  км, борьбы между 
командами не было. Далеко 
вперед ушли две д еву ш ки -

представительницы строи
тельства, которые в конеч
ном итоге и принесли обще- 
комайдную победу «Строите
лю».

Первое место на дистанции 
50 км выиграла Т. П о д с 
менная со временем 1 час. 
46  мин. 12 сек.

Во второй день соревнова
лись мужчины и женщины с 
раздельного старта. Здесь 
общекомандное место выиг
рали гонщики промышлен
ных предприятий. На дистан
ции 25 км для женщин-гон- 
щиц первое место заняла 
Подкаменная Т. со вре
менем 51 мин 16 сек. На ди
станции 15 км для женщин- 
дорожниц первое место 
заняла Ш ашкова М. со вре
менем 34  мин. 14 сек. У 

. мужчин первое место на дис
танции 25 км занял мастер 
спорта Матафонов Г., его 
время 45 мин. 44  сек. На 
дистанции 50  км у  гонщи
ков первым был Ш аламов, 
его время 1 час. 32 мин. 
40  сек.

Общее первое место заняла 
команда строительства. Сле
дует заметить, что в соревно
ваниях приняли участие толь, 
ко названные коллективы. 
Несмотря на то, что техникум 
и «Труд», имеют машины н 
велосипедистов, их команды 
не приняли участия в сорев
нованиях.

А. Кульгавый,
судья 1 категории

Университет миллионов
На днях в нашей стране 

произошло большое и радост
ное событие: начал свою 
работу университет культу
ры, организованный Всесо
юзным радиокомитетом.

Состоялись первые лекции. 
В первый день с вступитель
ной лекцией выступил писа
тель и литературовед Ирак
лий Андронников, затем был 
дан концерт мастеров искус
ства.

Программа радиоуниверси
тета рассчитана на два года. 
В ней предусмотрены три ци
кла — советская литература, 
классическая русская лите
ратура и искусство XIX века, 
зарубежная литература и 
искусство.

Слушатели университета 
услышат лекции о творчестве 
Пушкина, Ш експира и Дик
кенса, о Толстом и Шолохо-

л я п д а и ш н и а ш а я — аквиж'тЖжвйвЕзяааЯйЗ

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА
«ПОБЕДА» — Незваные гости. 

9-50, 11-40, 13-30, 15-20, 17-10, 19, 
20-50, 22-30.

«КОМ СОМОЛЕЦ» — Кочубей. 
9-40, 18, 20-05. Судьба поэта. 
11-45, 13-50, 15-55, 22-10.

«П ИО НЕР» — Приключения в 
Золотой бухте. 10, 11-30, 13-15, 15. 
Ребенку нужна любовь. 16-30, 
18-20, 20-10, 22.

«О КТЯБРЬ» 21 и 22 октября — 
Голубая стрела. 11, 13, 15, 17, 19, 
2 1 .

«АНГАРА» 21 и 22 октября —  
Трое на хуторе. 11, 13, 15, 17, 19, 
21. 23 октября — Трудное счастье. 
11, 13, 15, 17, 19, 21.

Выбирай любую книгу
Новую форму обслуживания 

читателей ввели работники го
родской библиотеки. Сдав про
читанную книгу, читатель не 
ж дет, пока библиотекарь поре
комендует ему новую и прине
сет ее из книгохранилища. Он 
сам подходит к стеллажу^, 
смотрит, выбирает. Свободный 
выбор книг помогает читате
лям лучше ознакомиться с ли
тературой, имеющейся в биб
лиотеке, дает возможность бы
стро найти книгу по любому 
вопросу.

К переходу на новый метод 
работы коллектив библиотеки 
начал готовиться сразу ж е пос
ле переезда в новое помеще
ние. Вначале читатели имели 
свободный доступ лишь к од
ному отделу —технической ли
тературы. 16 октября библиоте
ка полностью перешла на но
вую форму обслуживания.

Ориентироваться в книго
хранилище нетрудно. На стел
лаж ах четкие надписи, допол
нительные обозначения появи
лись на разделителях. «Произ
водство строительных работ», 
«Кирпичная кладка» — читаем 
надписи в отделе технической 
литературы. У входа в книго
хранилище читателей встреча
ют библиотекари - консультан

ты. Н а первых порах без них 
не обойтись. Эту работу сей
час выполняют Нина Федоров
на Крохалева и Валентина 
Степановна Протупинская.

Как реагируют на библио
течные перемены читатели? П о
слушаем их.

—Я считаю этот метод са
мым лучшим, — сказал про
раб 1-го стройрайона т. П о
пов.—Сразу видно, чем распо
лагает библиотека. В библиоте
ку я хожу давно,здесь и раньше 
было неплохо, а сейчас еще 
лучше.

Пенсионер т. Богачев оста
новился у стенда приключен
ческой литературы. Новый по
рядок ему тоже нравится.

—Но, — замечает он, — не
удобно смотреть книги на ниж
них полках.

—Предложение учтем, — го
ворит заведующая библиотекой 
А Ф. Хмаровская.—Стеллажи 
будем менять па более удоб
ные.

Смотрят, выбирают книги чи
татели в отделах общественно- 
политической литературы, поз- 
зии, искусства, географии, У 
книжных полок людно, делают 
свое великое дело книги, слу
жат народу.

Н. Иванова.

ив, о Гете и Бетховене, о 
художниках - передвижни
ках и литературе дней Вели
кой Отечественной войны. 
Одна из обзорных лекций бу
дет специально посвящена ' 
Ленинградскому Эрмитажу, 
Дважды в неделю, по воскре
сеньям и понедельникам, в 
21-30  по местному времени 
начинаются передачи радио
университета культуры. Идя 
навстречу пожеланиям радио
слушателей, Иркутский ра
диокомитет дублирует эти 
лекции и в пятницу.

Товарищи читатели! Вклю
чайте в эти часы свои радио
приемники и динамики, слу
шайте передачи радиоунивер
ситета культуры — универ
ситета миллионов, вы узнае
те много интересного и по
лезного.

Л. Алексеев.

Чехословацкая республика. Н а Моравском электротехническом 
заводе во Френштате построена мощная крановая установка, выпол
няющая трудоемкие работы при погрузке и разгрузке материалов 
и деталей для электромоторов экскаваторов, крановых и рудничных 
двигателей.

На снимке: новая крановая установка.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

Ангарский ГК КПСС и Дворец 
культуры проводят 22 октября в 
18 часов в лекционном зале Двор
ца культуры совещание председа
телей культурно-массовых комис
сий предприятий и учреждений 
города и воспитателей общежи
тий.

☆☆☆
22 октября в 18 часов в кабине

те партпросвещения ГК КПСС 
состоится инструктивный доклад о 
42-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции.

☆☆☆
23 октября в 19 часов в редак

ции газеты «Знамя коммунизма»

состоятся очередные занятия ли
тературного объединения.

☆☆☆
27 октября 1959 года в 11 часов 

в зале заседаний горсовета состо
ится общее собрание уполномо
ченных и членов кассы взаимопо
мощи при Ангарском горсобесе.

НОРЕЙСКИЕ ГООТИ 
В АНГАРСКЕ

Недавно Ангарск посетила 
делегация из Корейской На
родно-Демократической Ре
спублики. Делегацию возгла
влял председатель провинци
ального комитета союза де
мократической молодежи про. 
винции Пхенань Ли-Фа-Ен. В 
составе делегации были: Ли- 
Тен-Сам, забойщик молодеж
ной шахты, участник войны, 
награжденный 17-ю прави
тельственными наградами, 
за трудовые успехи ему при
своено звание Героя Труда, 
Пак - Хон-Сок, знатный ли
тейщик, Ким-Цы-Хон, пред
седатель' уездного комитета 
союза демократической моло
дежи, руководитель партизан
ского движения пионеров в 
годы войны (подвигам кото
рых посвящен кинофильм 
«Юные партизаны»). Кроме 
того, с делегацией был пере
водчик-инструктор Централь
ного Комитета союза демо
кратической молодежи КНДР 
Чо-Юн-Сок.

Приехав в Ангарск, делега
ция провинции Пхенань по
бывала на беседе у первого 
секретаря горкома КПСС 
t. Антипова, который расска
зал нашим гостям об истории 
и будущем Ангарска, позна
комил их с промышленно
стью и строительством горо
да. .

Затем корейские гости по
бывали на ремонтно-механи- 
ческом заводе, на швейной 
фабрике, на заводе железо
бетонных изделий, на строи
тельстве крупнопанельных 
домов, в школе-интернате 
встретились с пионерами. На 
предприятиях состоялись ми
тинги дружбы, на которых 
трудящиеся Ангарска тепло 
приветствовали гостей, пре
подносили им памятные по
дарки.

Передав ангарчанам при
вет от молодежи Корейской 
Народно . Демократической 
Республики, гости на проща
нье сказали, что память о по
сещении города юности Ан
гарска надолго останется у 
них в сердцах.

А. Терлецкий.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Ангарская городская контора Министерства связи и все 
предприятия связи города П РОИ ЗВОДЯТ заблаговременный 
прием поздравительных телеграмм с 42-й годовщиной Великой 
Октябрьской социалистической революции.

ТОЛЬКО НА ПЯТЬ ДН ЕЙ ; с 21 по 25 октября включитель
но, устанавливается льготный тариф на подачу октябрьских 
поздравительных телеграмм.

Прием поздравительных телеграмм с указанием срока вру
чения и телеграмм с доставкой адресатам на художественных 
бланках будет производиться только по 3 ноября включительно.

Прием местных телеграмм того ж е вида прекращается за 
два дня до праздника.

Своевременная доставка адресатам поздравительных теле
грамм, поданных после 3 ноября, ввиду большой перегрузки 
телеграфов не может быть гарантирована.

НЕ ЗА БУДЬТЕ своевременно поздравить Ваших родных и 
знакомых -с праздником Великой Октябрьской социалистичес
кой революции, используя дни льготного тарифа.

Ангарская контора Министерства связи.!
ГЖЖ_ЖЖЖЖЖЖЖЖЖ ЖЖ ЖЖ ЖЖЖ ЖЖ ЖЖ ЖЖЖ ЖЖ ЖЖ ЖЖ ЖЖЖ Ж*

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ АНГАРСКА!
АЭРОФЛОТ с 1 ноября 19 5 9  г. по 15 мая 19 6 0  г. 

на авиалинии Иркутск— Москва вводит значительно 
сниженные пассажирские тарифы на самолете 
ТУ-104.

Если раньше билет стоил 1 0 5 0  руб., то с 1 ноября 
1959  г. стоимость билета снижается до 7 90  рублей.

Пользуйтесь воздушным транспортом!
Самолет ТУ-104  доставит Вас до Москвы за шесть 

летных часов.
Из аэропорта Иркутск в Москву, Свердловск, Омск, 

Новосибирск ежедневно (время Москвы) в 0 ч. 55  м., 
в 4  ч. 10 м., 5 ч. 50  м., 11 ч. 4 0  м., 15 ч. 10 м.,
15 ч. 25  м., 19 ч. 25  м. вылетают 70- и стоместные 
комфортабельные самолеты ТУ -104, на которых в 
полете пассажиры обеспечиваются питанием бесплат
но. Багаж  до 20  кг перевозится бесплатно.

Приобретайте билеты на самолеты ТУ -104, вылета
ющие из аэропорта Иркутск рейсами 0 1 4  и 0 5 2  в 
11 час. 4 0  м. и в О час. 55  мин.

Билеты продаются:
г. Иркутск — Городское Агентство, ул. Горького, 

№  29, тел. 25-35 .
г. Ангарск — Гор. Агентство, проспект Сталина, 

№  3 6 /1 8 , тел. 29 -81 ,
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